



Le Saint-Siège

MESSAGE-RADIO DU PAPE JEAN XXIII

AUX CATHOLIQUES BELGES

POUR LE DIXIÈME ANNIVERSAIRE DE L'INSTITUTION DE L'HEURE MISSIONNAIRE À LA

RADIO *Dimanche 19 avril 1959* Avec joie Nous saisissons l'occasion que Nous offre le dixième anniversaire de l'Heure Missionnaire pour Nous adresser par la voie des ondes à Nos chers fils de Belgique qui se dévouent à la grande cause des Missions catholiques. Aux fondateurs et aux artisans de cette heureuse initiative Nous exprimons de grand cœur Notre gratitude pour tout le bien réalisé grâce à elle. Avec l'approbation de l'Autorité ecclésiastique et le généreux concours de la Radiodiffusion nationale belge, l'Heure Missionnaire diffuse, en effet, deux fois par semaine — dans les deux langues nationales — des informations et des reportages variés, et notamment de précieux messages familiaux, qui portent à ceux qui sont au loin un réconfort personnel, une aide dans le travail, un témoignage de fidélité de la Mère Patrie. Il faut se réjouir d'une telle réalisation, et Nous félicitons cordialement les responsables de cette émission. Nous saluons également volontiers les personnalités religieuses et civiles réunies pour ces fêtes anniversaires et tous ceux qui, en Belgique, travaillent au bénéfice des Missions. Nous savons l'effort digne d'éloges fourni par les catholiques belges pour donner à l'Église les religieux, les religieuses, les prêtres séculiers aussi et les apôtres laïques, dont elle a tant besoin pour propager dans le monde la lumière de l'Évangile et assurer aux jeunes chrétientés un essor rapide et sûr. Et Nous pensons très spécialement à vous, familles chrétiennes qui avez donné un des vôtres pour une si grande cause et qui continuez à soutenir son apostolat par vos prières et votre dévouement. Soyez remerciées ! « L'esprit missionnaire et l'esprit catholique sont une seule et même chose » (Radiomess. 24 nov. 1946. Disc. et Rad. de S. S. Pie XII, VIII, p. 328), a rappelé Notre vénéré Prédécesseur [Pie XII](#). Développez donc largement parmi vous ce double esprit, le regard ouvert sur les immenses besoins de l'Église dans le monde. « La vitalité catholique d'une nation, disait encore [Pie XII](#), se mesure aux sacrifices qu'elle consent pour la cause missionnaire » (Encycl. *Fidei Donum*, A. A. S. 1957, II, p. 243). Vers vous enfin, chers fils et chères filles de Belgique qui servez l'Église dans les pays de Missions, Nous Nous tournons avec une affection toute paternelle. Oubliant ce qui est derrière vous, et saisis par l'amour du Seigneur Jésus, vous avez quitté votre Patrie, vous avez brisé des liens très chers, pour aller travailler sous d'autres cieux et au milieu d'autres peuples à l'expansion de l'Église. La raison d'être de votre vie et de votre action, c'est désormais le Royaume de Dieu ! Et, en même temps que vos forces, vous avez donné votre cœur à ces populations auxquelles vous fûtes envoyés et que vous servez loyalement et généreusement. Cher fils et chères filles, Nous connaissons vos labeurs et Nous sommes heureux de vous dire en quelle estime Nous tenons votre si belle vocation et combien vous êtes tous présents à Notre prière. Que Notre parole vous soit aujourd'hui une source de joie et un encouragement dans la poursuite de votre tâche. Comme gage d'une large effusion de grâces divines sur les promoteurs de l'Heure Missionnaire, et sur Nos chers fils de Belgique qui, à un titre ou à un autre, se consacrent au service des Missions, Nous vous accordons de grand cœur, en ce dixième anniversaire, Notre paternelle Bénédiction Apostolique.
